

EL HOMBRE

2ª PARTE :

NATURALEZA DEL HOMBRE

Base Bíblica:

Génesis 5:1

La Naturaleza del hombre es una doctrina compleja, y señalamos que los teólogos del pasado y del presente no se han puesto de acuerdo en el verdadero significado de la composición de él. El hombre es diseño de Dios y por lo tanto buscaremos en la escritura la luz que necesitamos para entender la composición del ser humano.

I.- DICOTOMÍA:

Es una teoría que señala que el hombre está compuesto de dos partes:

1.- Exterior: Es el cuerpo

1.- Interior: Es el alma

Los que postulan tal teoría dicen que el alma y el espíritu son una misma cosa y que se define con términos o nombres diferentes, dependiendo de la función de ello. Esta teoría no encuentra mucha aceptación entre el pueblo evangélico protestante a nivel mundial, la razón es que no hay bases bíblicas sólidas para fundamentar esta teoría, sino que se acomoda la Biblia para fundamentar esta teoría. Génesis 2:7, porque dos cosas se hicieron al momento de la creación.

II.-TRICOTOMÍA: 1º Tesalonicenses 5:23 /Hebreos 4:12

Esta teoría nace de la escritura y se señala que el hombre está compuesto por dos partes que a su vez se dividen en tres.

a).- Lo material: Esto es el cuerpo

b).- Lo inmaterial: Esto es lo que se divide en alma y espíritu

Hasta el 2012 el 80% de los evangélicos protestantes acepta este credo como parte de las doctrinas básicas que fundamentan al cristiano y hasta hoy eso ha aumentado.

A) FUNDAMENTOS DE LA TRICOTOMÍA:

1).- La realidad de Dios: La Biblia dice que el hombre fue creado a imagen y semejanza de Dios. Dios es trino, por esto el hombre fue creado en igual tricotomía. Así como Dios es trino (Unidad compuesta) también el hombre está compuesto de tres partes, pero formando una sola persona. Génesis 1:26-27.

2) Uso de Palabras:La gente le da nombres diferentes al alma y al espíritu. La Biblia hace la misma distinción y le da diferentes funciones.

III.- LA FACETA MATERIAL DEL HOMBRE

A) EL CUERPO HUMANO: En hebreo es *"basar"*(esto es carne) y en griego es *"soma"* (esto es carne).El cuerpo es la parte tangible del hombre, está compuesto por órganos materiales como rostro, corazón, riñones, manos, etc. El cuerpo contiene dentro de él al alma y al espíritu, es el medio por el cual la parte inmaterial se manifiesta. En la Biblia adquiere diferentes nombres: (casa terrestre) 2º Corintios 5:1 / (funda o vaina) Daniel 7:15 / (templo)1º Corintios 6:19

IV.- LAS FACETAS DEL ASPECTO INMATERIAL DEL HOMBRE

a).- EL ESPÍRITU HUMANO: (ruach o pneuma) El espíritu es parte más interior del hombre, es el que comunica al hombre con Dios. Siempre la función del espíritu es comunicarse con Dios, Romanos 8:26-27/Romanos 8:16/ Apocalipsis 1:10. Todas las personas tienen espíritu, Números 16:22/Hebreos 12:9.

b) EL ALMA: (hebreo: nephesh: ser - griego: psuche: ser). El alma usa al cuerpo para expresarse y relacionarse con el medio. Es el segundo elemento inmaterial que compone al hombre, toma la vida del hombre, su aliento y acciona. Es la personalidad del hombre y está compuesta de intelecto (lo que sabemos y aprendemos); sentimientos (lo que sentimos, emociones); voluntad (capacidad de hacer, querer o no querer). Job 30:25 Salmos 43:5/2º Reyes 4:27/ Jeremías 13:17.

V.- LA UNIDAD DEL HOMBRE

El hombre es un todo. Nunca se podrán definir con exactitud los componentes inmateriales del hombre porque no se pueden separar. El hombre no es dualista ni tricotomista por sí solo como si se pudiera separar, sino que es uno solo en composición y funciona como uno solo.

VI.- ANÁLISIS:

Dios le dió al hombre los siguientes aspectos de su divinidad que lo hacen semejante a él:

a) **Un espíritu inmortal:** Para comunicarse con Dios

b) **Moral :** Para saber lo bueno y lo malo

c) **Racional :** Para no equivocarse

d) **Dominio de la Naturaleza:** Para que fuera responsable

e) **La creatividad o inventiva:** Capacidad de crear, de dar vida, de que sus hijos sean únicos, distintos del resto de los seres humanos. El alma es engendrada, al igual que el cuerpo y en el mismo momento el espíritu (sólo en Adán el espíritu fue soplado), en nosotros es engendrado de nuestros padres en conjunto con Dios.

Cuando Dios hizo al hombre lo hizo perfecto, es la naturaleza humana la que se corrompió. Eclesiastés 7:29.-

Jesús en su humanidad fue perfecto, Colosenses 1:15. Cuerpo de Cristo: Mateo 26:12; Alma de Cristo: Mateo 26:38; Espíritu de Cristo: Mateo 27:50.-

Conclusión:

El hombre pertenece a Dios, el espíritu y el alma no se pueden comunicar, el alma se lleva mejor con el cuerpo (Gálatas 5:17- Romanos 7:18 - 1º Juan 4:2) Cuando el espíritu de Dios es alimentado por la Palabra de Dios el alma cede a los deseos del espíritu entonces todo el ser del hombre quiere estar cerca de Dios.